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RIBEIRO – UENF
Aos vinte e cinco dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às dez horas, ocorreu on line, através do
Meet, a quadringentésima quarta reunião do Conselho Curador da UENF, para tratar da seguinte pauta, 1 –
Informes, 2 – Reposição de quadros, 3 – Orçamento 2021 –Duodécimos, 4 – Assuntos Gerais.
Participaram da reunião Prof. Raul Palacio - Reitor, que presidiu a reunião, Profa. Rosana Rodrigues –
Vice-reitora, Sr. Léo Cunha de Albuquerque Salgado – Representante da SEFAZ, Sra. Márcia Maria
Pereira – Representante suplente da SECTI, Sr. Marcio Gomes Marquete – Representante da SEPLAG,
Sr. Rogério Almeida Ribeiro Castro – Representante dos Técnicos administrativos e como convidado,
Prof. Luis Passoni – Chefe de Gabinete. O Prof. Raul iniciou a reunião agradecendo a participação de
todos e passou para o primeiro item da pauta. Item 1) Informes a) nesta semana 3 novos professores
tomaram posse, na próxima semana serão mais 3, até o final do ano é possível que os 12 professores
aprovados tenham tomado posse. Estamos aguardando que o processo encaminhado à SEPAG, retorne
para que possamos nomear todos os concursados, a Secretaria parece que ainda não entendeu a
excepcionalidade da situação, os concursos foram realizados para vagas que já existiam Estamos com
várias vagas bloqueadas que eram anteriores ao decreto de recuperação fiscal. Há necessidade de liberar
mais 20 vagas para professores, a situação do quadro de técnicos é ainda pior, necessitamos da aprovação
de 24 vagas para que possamos realizar o concurso no próximo ano. b) realização de alguns eventos
científicos. No período de 17 a 19 passado, foi realizado o 9º CONINTER – Congresso Internacional
Interdisciplinar em Sociais e Humanidades, com a participação de dois programas de pós-graduação do
CCH, houve a participação de vários professores brasileiros e estrangeiros, teve também a participação da
Coordenadora de área da CAPES, Prof. Adelaide. O Prof. Raul Informou que está acontecendo o V
Encontro de Genética e Melhoramento de Plantas do Estado do Rio de Janeiro (EGMP), a palestra de
abertura foi da Prof. Rosana. O Prof. Raul solicitou à Profa. Rosana que falasse sobre os eventos.  A Profa.
Rosana explicou que mesmo os eventos tendo sido realizados são eventos de grandes proporções, com um
grande número de trabalhos apresentados, O CONINTER teve aproximadamente 1.690 seguidores no
Instagran e no Face Book aproximadamente 1.500,  foram apresentados 864 trabalhos.  A participação da
Profa. Adelaide, coordenadora de área da CAPES foi muito importante. O V Encontro de Genética e
Melhoramento de Plantas do Estado do Rio de Janeiro (EGMP), evento promovido pela UENF, em
parceria com os coordenadores dos programas de pós-graduação e estudantes – Núcleo de Estudos Ganho
Genético, o Núcleo foi criado com objetivo de contribuir para a formação de estudantes de pós-graduação,
nas mais diversas áreas relacionadas com o programa de pós-graduação de genética e melhoramento de
plantas. O Núcleo tem identidade própria e recebe recursos para realizar anualmente o evento. O V
Encontro teve a participação de várias universidades brasileira e estrangeiras, a UENF é a única
universidade no estado avaliada com nota 6, o nível de internacionalização e o número de publicações
contribuem para a boa avaliação. c) continuação do ensino remoto – está sendo ponto de discussão nas
Câmaras de Graduação de Pós-Graduação a continuação do ensino remoto, provavelmente até março. d)
colação de grau – antes do final do ano haverá colação de grau, on line, o Prof. Raul registrou elogio ao
setor de desenvolvimento, que mesmo estando só com 3 servidores está fazendo um excelente trabalho. e)
o jurídico está concluindo o processo de enquadramento para ser encaminhado para a Comissão
responsável pela avaliação. f) execução orçamentária – o Prof. Raul acredita que conseguiremos executar
todo o orçamento, a parte burocrática de missões de PD e NE já está sendo finalizada, conseguiram a
liberação de 6 milhões que haviam sido contingenciados. Alguns processos já estão em fase de realização
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de pregão e outros estão sendo finalizados. Há necessidade de liberar o corte de 25% que foi feito no
orçamento de manutenção porque causa alguns problemas para o funcionamento da universidade. g)
incorporação da escola Agrícola – a minuta de resolução está no jurídico da FAETEC para análise das
mudanças que foram feitas, assim que retornar será encaminhado para publicação, existe o compromisso
da Secretária de Ciência e Tecnologia para que o decreto seja publicado até o final do ano. Essa
indefinição está gerando insegurança para os servidores, a FAETEC entende que o Colégio não está mais
sob sua responsabilidade mas,  ainda não passou para a UENF, nesse período de negociação houve
mudança na direção da FAETEC e a negociação teve que ser reiniciada. 2 – Reposição de quadros – vai
ser encaminhada à Secretaria de Planejamento uma tabela demonstrando quais são as vagas anteriores ao
decreto de recuperação fiscal e as posteriores, mesmo as vagas anteriores estavam bloqueadas mas o
problema foi resolvido. As vagas posteriores poderiam ser liberadas se houvesse compensação, mas depois
foram bloqueadas, sem possibilidade de liberar. As vagas já estavam previstas no orçamento e foram
bloqueadas injustamente. Depois da nomeação dos professores já concursados, o Prof. Raul vai negociar
para tentar negociar a liberação as vagas. Ressaltou que mais uma vez o Governo não vai cumprir o índice
da educação, as universidades são contabilizadas no índice, de acordo com o ajuste de gestão tem que ser
devolvido o recurso recebido e não executado, como somos contabilizados no índice da educação teremos
que devolver recursos extras que não solicitamos. A Profa. Rosana argumentou que para mantermos a
avaliação de 15ª melhor universidade do país e a 2ª melhor do estado e cursos nota 5 no ENADE está
sendo necessário muito empenho e esforço de todos os servidores, estamos com quadro de 
aproximadamente 290 professores e um quadro de técnicos bastante reduzido para manter 20 cursos de
graduação e 14 programas de pós-graduação e aproximadamente 7.000 estudantes. Há setores que
funcionam só com 1 servidor, como é o caso da contabilidade que tem só 1 contador. O Sr. Rogério se
manifestou dizendo que a tabela de reposição de vagas que foi enviada só tem o quantitativo de docentes,
solicitou que seja feita uma com o quantitativo de reposição de vagas de técnicos. Reforçou a situação da
carência de técnicos que está impactando negativamente em muitos setores. O Prof. Passoni esclareceu
que existe um processo para concurso de técnicos, o processo está no planejamento, porque tivemos que
justificar a necessidade do concurso de técnicos.  A ideia é resgatar o processo, colocar no SEI e fazer a
tramitação. Há necessidade de fazer um levantamento do quantitativo dos servidores administrativos dos
laboratórios, centros e da administração central, atualmente só temos 1 contador, o auditor é um servidor
cedido, o auditor deve ser contador mas não temos outro no quadro para assumir a função, o problema foi
resolvido trazendo um servidor cedido. O Sr. Marcio solicitou que fosse enviado o número do processo
para que a Secretaria de Planejamento possa escanear, incluir no SEI e tramitar. O número do processo foi
disponibilizado (E-26/009/100796/2018). 3 – Orçamento 2021 – Duodécimos – O Prof. Raul reafirmou a
importância de termos autonomia da administração financeira. No final de 2017 a ALERJ aprovou o
repasse dos duodécimos, seria repassado 1/12 do orçamento, mensalmente, como já acontece em outros
órgãos. A questão da responsabilidade da execução do orçamento não mudaria, continuaríamos a ter que
responder ao TCE, o controle dos gastos continuaria a existir, mas a Universidade recebendo os recursos
poderia planejar melhor a execução do orçamento. Como está hoje, não conseguimos fazer alguns projetos
e o Estado não cumpre o índice da educação. Apesar do repasse ter sido aprovado não foi implementado,
já temos uma conta que não foi incluída no SIAFE, para que possamos movimentar os recursos. A
Universidade encaminhou ao MP documento sobre a situação, nessa semana houve o questionamento do
MP. Na LDO 2021 tem a previsão dos duodécimos, com opção de escolher onde iremos contingenciar,
caso seja necessário. Essa opção é importante porque neste ano deixamos de escutar algumas ações
importantes porque os recursos foram contingenciados. O Prof. Passoni lembrou que a aprovação da
emenda constitucional, em 2017, foi por unanimidade, o peso da crise financeira foi sentido nas
universidades mais que em outros setores. Mesmo tendo sido aprovada a autonomia de gestão financeira,
até hoje ela não foi implantada. O princípio da autonomia de gestão financeira para as universidades é um
princípio básico no mundo todo, as universidades federais têm nível de autonomia maior que as estaduais
do Rio de Janeiro. Uma discussão que precisa ser feita é a vinculação do orçamento das universidades à
arrecadação, com isso, se a arrecadação cai, o orçamento das universidades cai, caso contrário, será
majorado.Com a autonomia da gestão financeira haverá necessidade da liberação de algumas
funcionalidades no SIAFE e no SIGRH. O Prof. Raul falou da questão o cancelamento de RP de 2015, que
foram executados e não pagos. O cancelamento mancha a imagem do Estado e dificulta as futuras
licitações. Considera importante termos tranquilidade para gerir os recursos e a certeza de que os serviços
executados serão pagos. O Prof. Raul apresentou os valores aproximados de RP que ainda não foram
pagos 2019 -  não temos, 2018 – 41 mil reais, 2017 – 113 mil reais – 2016 – 365 mil reais e 2015 956 mil
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reais. Em 2015 a dívida aumentou porque foi incluída a dívida de aproximadamente 487 mil reais da
FENORTE. O Prof. Passoni ressaltou que, pela legislação o pagamento de RP deve ser feito por ordem
cronológica, o que não está ocorrendo. O Prof. Raul esclareceu que 3 empresas estão em disputa judicial, a
orientação que foi dada é que o pagamento não seja feito porque os valores estão sendo arrestados pra
pagamento das causas trabalhistas ganhas . Nesses RP têm obras executadas e que não foram pagas. Nos
recursos de 2015 estão incluídos recursos da FAPERJ para conclusão de obras e em 2019 temos recursos
para reestruturação da Villa Maria e construção do parque de tecnologia agropecuária. A Profa. Rosana
manifestou sua preocupação quanto ao cancelamento dos RP de 2015 porque cancelaria os recursos da
FAPERJ, o que causaria impacto na Universidade. Nos recursos de 2019 têm 2 projetos importantes, a
recuperação da Villa Maria, um casarão antigo que foi doado pela proprietária para ser sede da reitoria da
primeira universidade pública que se instalasse na cidade, na Villa estão acervos importantes e não há
apoio financeiro para manutenção e recuperação. O outro projeto importante é a recuperação do prédio da
biofábrica, construído no Colégio Agrícola, com verba de projeto FINEP, a obra foi iniciada pela
FENORTE, o prédio foi parcialmente concluído, mas não foi ocupado, com isso está parcialmente
depredado. A FINEP está cobrando que a UENF termine a obra e seja colocado em funcionamento.
Atualmente existem 7 startups agropecuárias que poderiam funcionar no espaço e estão instaladas em
outros espaços porque o prédio não foi concluído. Para a conclusão da obra dependemos de recursos da
FAPERJ, a PD foi emitida, a nota de empenho concluída, toda a parte burogrática está finalizada. Solicita
apoio para resolver a situação. 4 – Assuntos Gerais – O Sr. Rogério falou da necessidade da correção dos
salários pelo índice da inflação, a correção não ocorre há 7 anos, os salários estão corroídos, essa situação
é ruim para os servidores e prejudica as novas contratações. O Prof. Raul lembrou que a lei de
responsabilidade fiscal não impede a reposição da inflação do período, está trabalhando para conseguir a
reposição das perdas salariais. Nada mais havendo a tratar o Prof. Raul agradeceu o apoio e a participação,
lembrou que em dezembro não haverá reunião. A reunião foi encerrada às onze horas e dez minutos.

 

 

Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio                       Maria Beatriz Pessanha Boeschenstein

                      Reitor                                                        Secretária ad hoc

Documento assinado eletronicamente por Raul Ernesto Lopez Palacio, Reitor, em 09/05/2023, às
10:53, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do Decreto nº 46.730,
de 9 de agosto de 2019.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 11358920 e
o código CRC 5D394459.
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